

ECONÓMICAS

**Brahman de feria**



EL COMITÉ Cebuista de Antioquia y la Comercializadora y Promotora Ganadera Asocébú, realizarán del 20 al 22 de agosto próximos la III Exposición Brahman Rojo "Luis Samuel Martínez Álvarez" evento que tendrá lugar en la Unidad deportiva de Sabaneta, y que reunirá a los más destacados criadores de Brahman Rojo de Antioquia y de otros departamentos colombianos.

**Créditos en Santander**

EL PROGRAMA Agro, Ingreso Seguro, AIS, ha otorgado apoyos por \$49.881 millones para el sector agropecuario de Norte de Santander, desarrollando 4.862 proyectos y beneficiando más de 16.395 familias. Desde su creación, el Programa AIS ha otorgado apoyos por \$1,9 billones y ha beneficiado a más de 382.000 familias del territorio nacional.



PARA DESTACAR

La tecnología implementada en la planta, destacada como la primera en su tipo en el país, es de origen brasileño.

RICHARD SANTA  
economía@elmundo.com

La idea que hace 7 años le surgió a 17 ganaderos de Córdoba y 2 inversionistas de Antioquia se materializó esta semana con la inauguración del frigorífico de Red Cárnica, ubicado en Ciénaga de Oro, Córdoba.

La planta, que tuvo un costo de \$40.000 millones, cuenta con una capacidad de sacrificio de 80 animales por hora, despostar 60 animales en el mismo tiempo y procesar 120 toneladas de carne al día.

Así lo explicó el gerente de Red Cárnica, César Zuluaga Gil, quien agregó que la planta cuenta con 20.000 metros cuadrados construidos en un lote de 50 hectáreas, en el cual esperan ejecutar futuras ampliaciones.

La producción de la planta, que comenzó el 4 de junio, actualmente cubre el mercado en Valle, Antioquia, Eje Cafetero, y la Costa Caribe, aunque está pensada en el mercado internacional.

"El mercado de la carne en Colombia está cubierto por los mataderos existentes, nosotros queremos ganar terreno a nivel nacional, pero estamos enfocados es en exportaciones, y estamos en conversaciones con mercados como el de Rusia, los países árabes y la comunidad musulmana", indicó Zuluaga Gil.

Sobre el tema, Hugo Zuluaga Agudelo, director del frigorífico, dijo que "nosotros identificamos que transportar ganado en pie a otros países no es negocio, porque los viajes largos estresan al animal afectando su calidad, y así diseñamos la planta".

Por eso, el frigorífico cuenta con una cadena de frío que se conserva durante todo el proceso, con 4 cavas que funcionan a -40C y que congelan la carne en 1 hora, después pasan a una bodega que alcanza a almacenar 300 toneladas de carne.

**Desarrollo regional**  
Uno de los aspectos que



El frigorífico de Red Cárnica cuenta con 20.000 metros cuadrados construidos en un lote de 50 hectáreas, en el que esperan realizar futuras ampliaciones.

Inauguran frigorífico en Ciénaga de Oro, Córdoba

**Carne de exportación**

destacan los directivos de Red Cárnica es el desarrollo que van a generar en el municipio de Ciénaga de Oro.

Actualmente la planta cuenta con 150 empleados, la mayoría del municipio, pero cuando esté funcionando al 100% podrá emplear hasta 400 personas. También genera 600 empleos indirectos.

Zuluaga Agudelo destacó que las fincas donde compran el ganado son supervisadas y controladas para que el alimento sea con pasto natural. Estos hatos

están ubicados en Córdoba y Antioquia, y dedicados, la mayoría, a la cría de ganado cebú.

La planta fue diseñada bajo la normatividad del decreto 1500 del Ministerio de la Protección, que comienza a operar en 2012. Ésta extrema los controles a los mataderos en el cuidado del medio ambiente.

Esto quiere decir que el frigorífico cuenta con un tratamiento de todos los residuos, que permiten que la remoción en un 90%, así como la utilización de todas las partes de los bovinos.

*Lo único que se pierde del bovino es el mugido, de resto todo lo aprovechamos", indicó Hugo Zuluaga Agudelo, director de Red Cárnica.*



**Antioquia con buenos organismos de inspección Fortalecerán control a enfermedades bovinas**

El pasado miércoles 21 de julio, el ICA abrió una convocatoria para ampliar la red de organismos de inspección para brucelosis y tuberculosis bovina en todo el país.

La iniciativa tiene como propósito continuar los programas que permitan proteger la sanidad pecuaria nacional y, por ende, evitar pérdidas económicas, perjudiciales a la salud y restricciones comerciales de animales o sus productos. La convocatoria, que culmina el próximo 20 de agosto, está dirigida a los organismos de inspección cuyos médicos veterinarios superen las respectivas pruebas de conocimiento e idoneidad realizadas por el ICA con una nota mínima de 90/100, entre otros requisitos.

Los organismos de inspección que aprueben el proceso, quedarán autorizados para realizar la toma de muestras para el diagnóstico de la brucelosis, cuyos resultados son válidos para los procesos de certificación de fincas libres y movilizaciones de bovinos, bufalinos, ovinos, caprinos y porcinos.

El ICA dispone actualmente de 70 organismos de inspección del programa de brucelosis, con mayor participación en los departamentos de Antioquia, Santander, Cundinamarca y Córdoba, y 39 del programa de tuberculosis, con mayor participación en Antioquia y Cundinamarca.

De acuerdo con el Gerente del ICA, Luis Fernando Caicedo, con esta decisión se busca fortalecer las acciones relacionadas con la sanidad pecuaria del país.



Luis Fernando Caicedo, gerente del ICA.

**Elecciones paneleras**

EL SECTOR TIENE METAS CLARAS

Hasta el 14 de septiembre están abiertas las inscripciones para los candidatos a las elecciones que definirán a los representantes de las mesas directivas municipales a las próximas elecciones paneleras.

Entre el 15 de septiembre y el 14 de octubre se elegirán las mesas directivas departamentales y finalmente, de este grupo se votará por los que serán el presidente y vicepresidentes de la Federación Nacional de Productores de Panela, Fedepanela.

Las elecciones se realizarán en 175 municipios de los departamentos de Boyacá, Santander, Norte de Santander, Cundinamarca, Antioquia, Nariño, Valle del Cauca, Caldas, Risaralda, Tolima, Huila, Cauca y Caquetá.

Son claros los objetivos que deben desarrollar los nuevos directivos de Fedepanela, para impulsar el sector del que viven cerca

de 350.000 familias y genera 350.000 empleos directos y cerca de 650.000 empleos indirectos, que convierte a la producción de panela en el primer empleador rural del país.

Deberán trabajar por la certificación de 150 fincas en producción de panela y aumentar el número de tierras cultivadas de caña panelera, que en este momento está alrededor de 250.000 hectáreas, en las zonas de ladera.

Además, aumentar la oferta exportable de panela de 3.000 a 5.000 toneladas anuales y que surtirán los nuevos mercados de este producto en Alemania, Holanda y los cuales se suman a los ya existentes en Estados Unidos, España e Italia.

El sector panelero mueve cerca de \$4.500 millones y exporta cerca de 3.000 toneladas anuales a los mercados de Estados Unidos, España, Italia y Venezuela.



Aumentar la producción y mejorar la oferta de panela son algunas de las metas que tendrán los nuevos directivos de Fedepanela.

VARIADAS

**Proyectos productivos**



Familias campesinas y desplazadas de Risaralda recibieron esta semana la titulación de la tierra por parte del Incodec que los convierte en propietarios para implementar proyectos productivos. En Pereira fueron entregadas 109 hectáreas a 19 familias desplazadas, que adelantarán cultivos de plátano, café y mora. En Guática y Pueblo Rico entregó 23 títulos más.

**Cacao**

**a Europa**

Con expectativas de negocio y algunos cerrados con empresarios italianos y españoles que participaron en Chococandino 2010, terminó el evento organizado por la Federación Nacional de Cacahoteros, Fedecacao, y el Instituto Itrac - Latinoamericano, ILLA. Los organizadores del evento destacaron que a través de la rueda de presentación de empresas los industriales del viejo continente pudieron contactarse con los potenciales proveedores de Colombia, Perú y Ecuador.

**Ciclo de aftosa**



De los 484.697 predios ganaderos censados en Colombia, en 455.195 se aplicó el primer ciclo de vacunación contra la aftosa, para una cobertura de 94%. De los 22,5 millones bovinos que componen el hato nacional, fueron vacunados 21,7 millones animales, el 96% del total. El ciclo fue realizado por Fedegan y tuvo un costo de \$7.000 millones.

**Caña de Santander**

El ministro de Agricultura y Desarrollo Rural, Andrés Fernández Acosta, destinó \$1.000.000 para incentivar el transporte de caña de azúcar, producida y vendida en Norte de Santander. Este apoyo cubrirá la venta de hasta 12.500 toneladas, otorgando un incentivo de \$80.000 por tonelada del producto transportado. El incentivo operará entre el 1 de agosto y el 30 de octubre.

**Medalla de Mérito**



Corpica entregó la Medalla de Mérito Agrícola al ministro de Agricultura Andrés Fernández en reconocimiento a su labor en pro del sector agropecuario y a su contribución y apoyo permanente para el fortalecimiento de la Corporación, como entidad líder de investigación agropecuaria y transferencia de tecnología. El galardón fue entregado por el director de la entidad, Arturo Vega.